



## AL PILAR

La noticia de que la venerada imagen de nuestra excelsa Santa va a presidir la peregrinación diocesana a Zaragoza ha producido júbilo enorme y ha provocado entusiasmo indescriptible en la ciudad, hasta tal punto, que ha estimulado a muchos, indecisos hasta ahora, a unirse a la piadosa expedición, acompañando a la seráfica Virgen Santa Teresa de Jesús.

Este fausto hecho va a dar un extraordinario realce a la Peregrinación, que promete ser un grandioso acontecimiento, por el que Avila demostrará ante España entera que sabe vibrar de entusiasmo patriótico y fervor religioso cuando las circunstancias lo requieren.

Santa Teresa de Jesús, paseando las calles de Zaragoza y visitando a la Santísima Virgen del Pilar, va a destacar en excepcional efeméride una nota brillante y gloriosa en el pugilato español por rendir amoroso homenaje a la Madre de Dios en su sagrado Pilar de Zaragoza.

Esto y la decisión de nuestras dignas autoridades de participar corporativamente en esta demostración de fe y de amor Mariano presta a la Peregrinación diocesana de Avila una solemnidad extraordinaria, que ha de causar ejemplaridad y admiración en la historia de este patriótico Centenario del Pilar.

A este respecto dice el «Boletín Oficial Eclesiástico de Avila» en su último número de 16 de este mes:

«Adquiere ya con esto nuestra Peregrinación carácter de verdadero acontecimiento con el que la diócesis de Avila contribuirá a la celebración de las fiestas centenarias con el esplendor requerido por esta fecha de tantos recuerdos gloriosos para España.

Pero esta misma brillantez oficial que la han de prestar la presidencia de nuestro Excmo. y Rvdmo. señor Obispo, Excmo. señor Gobernador civil, Diputación, Ayuntamiento y otras representaciones oficiales, nos obligan a todos, en mayor grado, a trabajar en todas las parroquias con redoblado celo en estos días que faltan, para que sea muy numerosa la participación de cada una de ellas en la Peregrinación.

La grandeza e importancia de este centenario demandan que esa conmemoración sea tan grande que exceda en magnificencia a todas las fiestas celebradas hasta ahora y la más expresiva cooperación que a este esplendor puede prestar nuestra diócesis es, sin duda alguna, la asistencia de mayor número posible de fieles a la Peregrinación.

Cuando toda España se postra ante la Virgen para ofrecerle el homenaje ferviente de su gratitud y de su amor, no puede faltar Avila con una representación digna de su gloriosa tradición católica hispánica.»

Esta representación la lleva a Zaragoza brillantísima y genuina nuestra provincia con su Santa y con sus autoridades. Es seguro que el pueblo ha de dar un contingente satisfactorio que corresponda por su número a la importancia de la magna representación oficial y a la excepcional solemne presidencia de nuestra gloriosa paisana Santa Teresa de Jesús.

### TEMAS AGRICOLAS

## COMENTARIOS DEL TIEMPO

POR EL MARQUÉS DE CASA PACHECO.

El cariz tan desagradable con que se presenta a los labradores el mes de Abril, me fuerza a dedicar un comentario nada favorable a un tiempo que no le es para nosotros o por lo menos para la región manchega.

Hemos tenido la suerte de contar con un otoño abundante en lluvias, en cantidad tal, que hace años no disfrutábamos. Cierta que la vendimia con régimen tan lluvioso se ha efectuado en malas condiciones y se ha penado bastante en el transporte de la uva, por haberse puesto los caminos pésimos con tan insistentes aguaceros; más como las aguas si en este aspecto nos perjudicaban, en cambio ponían a la tierra en magníficas condiciones para la siembra, admitíamos un mal a cambio de un futuro bien, no solo para nosotros, sino para todo el país, porque deduéamos que otoñada admirablemente la tierra a poco que la presente primavera nos favoreciera, el año cereal sería tan abundante, que produciría trigo en exceso del consumo y además dejaría un stock, para el venidero, librando al Gobierno de la pesadilla de importar trigo poco seguro para el transporte marítimo.

Un invierno que ha seguido la misma pauta y además no ha resultado riguroso ni largo, ha hecho que al venir la primavera las siembras, aún en las tierras medianas, presentaran un desarrollo y un vigor nada corriente por esta región, prometiendo un rendimiento que por telegramas aparecidos en la prensa se presentía, quizá prematuramente.

El mes de marzo, contra el adagio que le asigna la condición de ventoso, no lo ha sido hasta sus postrimerias. Por el contrario, ha pecado de caluroso y ello ha traído como

consecuencia que la vegetación se ha despertado a destiempo y la primera contrariedad que hemos sufrido ha sido el día 29 en su madrugada con un hielo que se llevó una cosecha abundantísima de almendra que se esperaba, helándola ya cuajada y hasta de tamaño grande, y produciendo en los cereales antes de un color verde oscuro, otro más claro que demuestra los perjuicios causados por la misma.

La lluvia caída en este mes, ha sido poca y aunque la tierra tiene humedad, ésta se encuentra algo profunda y no a disposición de las raíces que el ahijamiento produce.

Ha venido Abril y cuando esperábamos que nos trajera «aguas mil se presenta con unos vendavales propios de marzo y del N. y NN. E. fríos que nos han obsequiado con otra helada en la noche del 7, que debe haber hecho mucho daño a los centenos espigados ya como consecuencia de los calores impropios de marzo, efecto que por el momento es difícil de notar y que ya se verá en la granazón, y a las viñas que inmediatamente lo exteriorizan también les ha helado bastantes yemas, y en especial a las situadas en cañadas.

Si persiste el aire del primer cuadrante y las altas presiones en el tercero, me temo que un año que prometía más que el cuerno de la abundancia termine por ser tan malo como el 39 y la cosecha de espléndida se convierta en mala en esta región, quizá la peor de España, porque tiene la fatalidad de no disponer de clima propio, sino que está afectada por los fríos de los cuadrantes primero y cuarto y de las buenas temperaturas del segundo y tercero.

En esta provincia, actualmente la

## El desembarco inglés fué efectuado en Harstad Los alemanes han ocupado el ferrocarril de Narvik a Suecia y la mayor parte de las estaciones fronterizas Los ingleses atacan Narvik.--Continúan los eficaces ataques de la aviación del Reich contra la flota inglesa

### LA SITUACION INTERNACIONAL

(IMPRESION DE EL DIARIO DE AVILA)

Dábamos fin a la impresión de ayer con una noticia que, a juicio de personas expertas, tiene la máxima importancia. Esta consistía en que desde Alemania no había sido minado por los aliados. Ateniéndonos a esta versión, vemos que los magníficos minadores ingleses no han conseguido lo que se proponían en su ardua labor, en las aguas de ese mar que llaman los alemanes el mar «nuestro». Intentos y esfuerzos de gran envergadura si que les ha habido. Para ello los ingleses han empleado la misma arma que utilizan los germanos. Esta es el submarino pequeño, de 200 toneladas, con tripulación mínima, que se introduce audazmente por los estrechos en completa sumersión, hasta cincuenta metros para evitar todo contacto con la primera defensa que, en minas y redes, tenga el adversario establecida.

Salvados así los primeros obstáculos, empieza a emerger de las aguas muy despacio hasta que su lente aparece en la superficie de las aguas y en aquel momento, en unos segundos, su comandante ha de ver la superficie de las aguas que le rodean. Si comprueba que hay enemigo, se zambulle otra vez en el fondo hasta que venga otra ocasión oportuna y si en esa rapidísima visión nada percibe que pueda estorbar su labor, da órdenes a sus hombres de emerger completamente y con una velocidad increíble adecuada a las circunstancias va colocando sus minas y terminando su peligroso trabajo, de la misma manera que entró, tiene que intentar salir con rumbo a sus fondeaderos.

En esas operaciones que en varios días han intentado hacer los esforzados marinos ingleses, no les ha acompañado a éstos—según parece—la suerte. Varios submarinos fueron sepultados en el fondo del mar lejos de su patria. Y es que hay muchísimas dificultades para ello en un mar que podríamos llamar muy interior como lo es el Báltico. Mucho más fácil es sembrar de minas una zona de un mar libre por ejemplo el mar del Norte, y nada digamos el Mediterráneo, etc. Y la dificultad nace principalmente que, por ser un mar tan esencialmente vital en todo tiempo para Alemania, está vigiladísima no solo por las fuerzas marítimas de superficie que allí tienen sus bases sino sobre todo por muchas esquadras

primera en cultivo viñero, estamos todos los labradores completamente acobardados y cariacontecidos, porque tememos que si persiste el frío y además le dá la ocurrencia de llover, la principal riqueza de pobres y ricos se la llevará la trampa y con ella las ilusiones que nos habíamos forjado ante la cantidad y el precio de la uva.

Triste condición la del labrador del interior de España, que ni cuenta con clima ni lluvia a tiempo y que no puede defenderse de las veleidades de una primavera que solo tiene de tal el nombre, para terminar en realidad por serlo él, al meterse a cultivar en condiciones tan desfavorables. — (Agencia Internacional Arco Spes).

llas que habitualmente viven debajo de las aguas y que están constituidas por los heroicos cazas submarinos con tripulaciones de mucha valor y de mucha experiencia en su labor.

A estos minúsculos barcos les apoyan en su trabajo de vigilar los rapidísimos pájaros que constantemente recorren el citado mar en busca de su presa. ¡Qué aparatos más perfeccionados de investigación poseen esos aviones para descubrir el pequeño periscopio! Decíamos antes que la tripulación de esos polietas del mar saben bien la papeleta; meses largos de entrenamiento y de selección les ha precedido en su importante misión. En las escuelas—lo mismo de aviación que de caza—submarinas se atiende principalmente a convencer íntimamente a esos hombres de la impotencia suma de su arriesgadísima profesión, para que hagan su trabajo con cariño que es como salen bien las cosas.

El último servidor de esos barcos y aviones sabe que un leve descuido suyo es causa de que un sumergible enemigo turbe la tranquilidad de aquel mar, coloque un artefacto cargado de explosivos que ha de llevar al fondo del mar un transporte cargado de tropas, acaso un gran buque de guerra construído con enormes sacrificios, un barco lleno de hierro para la fabricación de armamento o repleto de víveres para sus compatriotas. Y no digamos la importancia que los sucesos acaecidos en Noruega ha dado al paso libre por ese mar. Sin eso... la campaña alemana en esas tierras estaría condenada al mas estrepitoso fracaso. Así es que eremos muy verosímil la noticia a que hacemos referencia en la cabeza de esta impresión. Y para que nuestros lectores tengan una cabal información de esto lean lo que copiamos a continuación, ya que también registramos aquí lo que nos dijeron de Londres.

BERLIN (S. E. T.)—En un centro militar autorizado se ha manifestado a un redactor de la Agencia Transocean lo siguiente, en relación con los supuestos campos de minas inglesas en el Mar del Norte y en el Mar Báltico:

«El Almirantazgo inglés ha trazado a través del Mar del Norte, desde Holanda hasta Noruega, una línea sobre el papel, declarando que todas las aguas al Este de dichas zonas han sido minadas. Es infantil que los ingleses pretendan afirmar que el Mar del Norte oriental está lleno de minas, y ello no puede causar la más mínima impresión sobre las gentes entendidas en la materia. Aún más infantil es el segundo «bluff» de los campos minados, principalmente si pretenden haber minado también el Báltico desde Kiel hacia el interior.

Los ingleses hacen francamente el ridículo si alegan poder colocar minas en el Báltico. Los motivos que Inglaterra tiene para hacer tales afirmaciones, son obvios. Quiere presentar la situación como si tuviera libertad de movimiento en ambos mares. Los últimos acontecimientos han demostrado precisamente lo contrario. Los ingleses ni siquiera estuvieron en condiciones de impedir los desembarcos alemanes en la costa frente a Inglaterra hasta más allá del círculo polar. Ningún país

neutral podrá creer que los ingleses ejercieran influencia sobre unas aguas en las que ahora afirman que han sembrado minas. Tanto más cuanto que se trata de zonas donde la colocación de minas no constituye una tarea tan fácil como el Almirantazgo pretende hacer ver desde la mesa de un despacho. Entre trazar zonas minadas y colocar realmente las minas existe mucha distancia. La navegación no tiene el menor motivo para dejarse influenciar por ficciones de esta índole.—EPE.

Los ingleses siguen atacando el famoso puerto de Narvik; por tanto continúa en poder de Alemania. Ya tenemos noticias de que el desembarco inglés se efectuó en Harstad sobre la isla Hinnooy, a 60 kilómetros al Norte de Narvik. Esa isla forma parte del grupo de las Lofoden situadas en la parte noroeste de Noruega. Ya lo decíamos ayer que el desembarco, con mucha inteligencia, le había hecho el inglés lejos de la acción probable de los alemanes; confirmándose lo que adelantábamos. Un desembarco

### Durante el mes de mayo...

Pide Su Santidad, el Papa, que los niños rueguen por la paz a la Santísima Virgen

CIUDAD DEL VATICANO. — El Papa ha dirigido una carta al Cardenal Maglione, con el fin de que se prescriban oraciones por el restablecimiento de la paz entre los pueblos. Señala el Pontífice que el año último, «cuando se cubrió el cielo de espesas nubes y los ruidos de guerra tenían inquietos todos los pueblos, invitó a todos los cristianos para que pidiesen por la concordia entre las naciones». El Papa agrega: «Ahora que la guerra, estallada, ha agravado la situación y ha provocado pérdidas y sufrimientos casi incalculables, no podemos menos de conjurar, una vez más, con fuerza a los hijos del mundo entero a que vayan ante el altar de la Madre de Dios todos los días en el mes próximo, que le está consagrado, y le dirijan oraciones para que se logre una paz, restablecida sobre la justicia. Nuestra alma está llena de gran tristeza, no sólo por las desgracias espantosas que hieren a las naciones, sino también por los peligros que a diario amenazan a otros pueblos. No hemos omitido ningún medio ni recurso humano para hacer desaparecer esta acumulación de males; no obstante, ponemos toda nuestra esperanza en Aquel que lo puede todo y que tiene en sus manos la suerte de todos los pueblos y la voluntad de sus jefes».

El Papa desea que estos ruegos se hagan por mediación de la Virgen, ya que Nuestro Señor quiere que todo nos venga por María, y que se organicen oraciones de niños para que, por intervención de «Aquella que es Mediadora universal de paz», venga ésta a los pueblos y a las naciones». El Papa termina su llamamiento diciendo: «Quiera Dios, por las preces de todos, y especialmente de los niños inocentes, que los espíritus se tranquilicen y se unan en el amor fraternal y que un orden verdadero y pacífico se establezca en el mundo, que el arco de la paz brille pronto, como presagio de una era feliz para la sociedad humana».

La última noticia que hasta ahora tenemos es que los alemanes dan por ocupado el trozo del «ferrocarril de hierro» hasta la frontera sueca, que en este lugar está muy próxima a la costa.

### Parte alemán

«La situación general de Noruega ha sido reafirmada con nuevos refuerzos de tropas alemanas y mediante la ocupación de importantes líneas ferroviarias.

En la región de Narvik las tropas alemanas han ocupado el ferrocarril dedicado al transporte de minerales de hierro, hasta la frontera sueca. Los destacamentos noruegos que ofrecieron resistencia fueron dispersados después de breve lucha sufriendo el enemigo grandes pérdidas. Una parte de los noruegos que intervinieron en la lucha fueron hechos prisioneros y el resto se puso a salvo pasando la frontera sueca.

El enemigo desembarcó tropas en Harstad, sobre la isla Hinnooy, a 60 kilómetros al norte de Narvik. En puntos más cercanos a Narvik el enemigo no emprendió tentativas de desembarco.

En la región de Dronheim, las tropas alemanas avanzaron hasta la frontera sueca, ocupando el ferrocarril por Merraker. En la región de

(Continúa en la 4.ª página)

HISPANO-AMERICANISMO

Hacia un bloque de pueblos

Por Claro Abánades

La Orden de Santo Domingo labora por España con verdadero entusiasmo. Su radio de acción se halla en todos los continentes. Donde se encuentra un dominico hispano, podemos asegurar que hay un defensor de nuestro Imperio.

Nuestra patria, después de su redención por el glorioso Ejército, ha adquirido categoría de primera potencia militar, y acabará por serlo en las demás actividades de la economía, de las letras, del arte y de las ciencias. En el extranjero se nos mira con mucho más respeto que en tiempo de la República. Por eso la Universidad de Manila, centro de nuestra cultura en el Gran Océano, dirigida por los admirables miembros de la Orden de Santo Domingo toma iniciativas que confortan el ánimo de los que nos sentimos orgullosos de ser españoles, y creemos que ha de llegar un día en que nuestros hermanos de América y Oceanía han de ligar su suerte a la nuestra.

Nuestro Caudillo ha sido honrado con el título de Rector «honoris causa» de la histórica Universidad de Manila. Eso demuestra que se intenta nuevos lazos de amistad con la antigua metrópoli.

Esto y las manifestaciones de los americanos indicando una federación de pueblos de nuestra raza, (como la predijo Mella) conforta el ánimo, y nos alienta a seguir la campaña sobre un bloque de pueblos hispanos y para que los Océanos se conviertan en lagos rodeados por los descendientes de los que en aquellas lejanas tierras abrieron el cortejo triunfal de las ideas que nos habían de hacer grandes.

Hacer obra patriótica sería procurar la formación de ese bloque. En él pueden entrar con España y Portugal las Repúblicas del Centro y del Sur del Nuevo Continente y las Islas Filipinas.

Sería suicida no preparar esa unión, no sólo espiritual, sino material también. La alianza de más de veinte naciones que profesan la misma fe, que hablan la misma lengua, puede ser una reserva para asegurar la civilización del mañana y para imponerse a pueblos de distinta raza.

Portugal es una rama desgajada de su tronco. Nació en Castilla; estuvo a punto de incorporarse antes de Aljubarrota. Se unió de hecho bajo el cetro del gran Felipe, y una guerra fratricida la separó nuevamente.

Entonces peleaba todo el mundo contra España, que llevaba el timón de la civilización y daba ejemplos de valor y de grandeza. Separadas pudo concertarse el Tratado de Westfalia. Portugal quedó casi sometido a Albion, y España continuó desangrándose en lucha estéril contra las potencias, ya que habían maquinado su ruina. Pero en las naciones peninsulares no se ha dormido el espíritu de solidaridad, como se ha patentado en el viaje de nuestra escuadra a Lisboa, y si se consigue el bloque de pueblos de la misma raza, podremos asegurar una nueva aurora precursora de una civilización, quizás de una época de oro que recuerde, al menos, nuestro siglo XVI.

Agencia Internacional Arco Spes.

Una tormenta en Buenos Aires

BUENOS AIRES.—Una gran tempestad seguida por una lluvia torrencial, se ha descargado sobre la capital de la Argentina. A consecuencia de la crecida del río de la Plata han quedado inundados varios barrios exteriores de la capital. Los servicios de electricidad y teléfonos no funcionan más que de una manera irregular. El tráfico entre el centro y los barrios extremos ha tenido que ser interrumpido. Se teme que prosigan las inundaciones, lo que pondría en grave peligro las comunicaciones ferroviarias.

Historia de la exploración del Polo Sur

Por Juan de Ega

(De A. I. Arco)

Después de su excursión al Polo Sur

Los nuevos descubrimientos que pudo anunciar el almirante Byrd después de haber volado sobre regiones antárticas hasta entonces desconocidas y que permitieron hacer desaparecer la gran mancha blanca que existía en los mapas marcando dichas regiones inexploradas, representan una etapa importante en la historia de la exploración del Polo Norte. Son muchos los países que en los últimos años han acometido la exploración del «séptimo continente», y a pesar de las inmensas dificultades que dicha masa de tierra ofrece a la investigación, ha tenido que ir descubriendo paso a paso los secretos que encierra.

Durante siglos, los valientes navegantes que aspiraron a avanzar todo lo más posible hacia el Sur con el fin de averiguar algo sobre esta zona recubierta de una coraza de hielo, tuvieron poco éxito. Es posible que ya Americo Vesputio haya visto en 1501 la Georgia del Sur. Lo cierto es que una expedición comercial hamburguesa dirigida por Antonio de la Roche llegó en 1675 hasta dicha isla.

Nuevas tentativas fueron hechas en el siglo XVIII, pero cuando Cook en su segundo gran viaje mundial pudo llegar hasta las islas Sandwich sin que se presentaran a la vista costas algunas de un continente, se desistió de buscar esta tierra del Sur. Fué en 1840 cuando Wilkes volvió a creer en su existencia, al nayar a lo largo de la costa que lleva su nombre, entre el monte Gauss y el cabo Adera. Este americano pudo ser considerado como el descubridor de la región del Polo Sur aunque el francés Dumont d'Urville le disputara dicha gloria durante mucho tiempo. Las exploraciones efectuadas por el almirante americano Pillsbury vinieron a confirmar la primacía de Wilkes, si bien la ventaja fué solo de un día.

Nuevas tentativas de avanzar hacia las regiones antárticas no fueron hechas hasta fines del siglo pasado por la expedición Challenger, y posteriormente a principios del siglo XX por Drygalski y sus colaboradores, apoyándose en los extensos preparativos de la «Comisión Alemana para Exploraciones en el Polo Sur». Esto incitó también a otros países para emprender nuevas expediciones. El inglés Scott, que en 1901 había hecho el viaje en el «Discovery» hacia el mar Ross, fundó en 1902 en la isla de Erebus un punto de base para desde ella descubrir la tierra del rey Eduardo VII. En sus frecuentes expediciones en trineos pasó el meridiano magnético cero, y avanzó finalmente hasta el grado 82 y 15, encontrándose así sólo a una distancia de 800 kilómetros del Polo Sur. Su hazaña fué superada por Shackleton, quien en su avance hacia el polo no se paró hasta una distancia de 178 kilómetros del término, vencido por el hambre. Entonces fué cuando dió principio aquella memorable carrera hacia el Polo Sur entre Scott y el noruego Amundsen, terminando con la victoria de éste último en 1911, gracias a una serie de circunstancias que favorecieron a éste.

Pero este doble descubrimiento del Polo Sur no marcó sino el principio de la exploración de este continente rodeado de una muralla de hielo perpetuo y atravesado por altas montañas. Poco antes de estallar la guerra regresó la expedición antártica alemana dirigida por el capitán Rittscher, que en los años 1938-9 exploró en tiempo relativamente corto un territorio de la extensión de la Alemania actual, aportando valiosos resultados en el terreno de la geografía, oceanografía, meteorología, geofísica y biología.

Tipografía y Encuad. de Senén Martín

SANTIAGO DE CHILE.—El almirante Byrd, que ha llegado a Port Mont, a bordo del «Bear», ha declarado que el Polo Sur magnético se ha desplazado unas ciento ochenta millas hacia el Oeste. «Pudimos darnos perfecta cuenta del fenómeno —dijo el almirante—, en uno de nuestros vuelos de reconocimiento, por las modificaciones registradas por nuestros aparatos magnéticos». Añadió Byrd que a 3.500 millas del Polo geográfico existen yacimientos de carbón, lo que prueba que en otros tiempos ha existido en dichas regiones un clima cálido. También dijo que en sus vuelos sobre las regiones desconocidas había descubierto varias islas pequeñas y montañas. Terminó el almirante diciendo que la «Pequeña América» se encuentra a seiscientos millas del Polo. En estas tierras se han establecido dos bases de observación, con 28 hombres y un avión. La velocidad del viento en estas regiones es de 50 millas por hora.

Romería del Cubillo en Aldeavieja

Se preparan solemnes actos

Con la animación y contento que caracteriza a los sencillos y honrados labriegos del apartado rincón de esta serranía en el pueblo de Aldeavieja, límite de las provincias de Madrid, Avila y Segovia, siguiendo el ritmo marcado por nuestros mayores, que desde tiempo inmemorial se viene observando sin que haya quedado interrumpido, a pesar de las revueltas y reveses tan contrarios y opuestos como se han tenido, se celebrará la típica y renombrada romería en honor de la milagrosa imagen de Nuestra Señora del Cubillo en el día de la Ascensión, en los días 2 y 3 de mayo en la deliciosa y amena explanada de la campiña del Cubillo, que ostenta airosa la hermosa y solitaria ermita de la preciosa y bendita Virgen del Cubillo tan querida y venerada de esta tierra, que conserva sanas sus doctrinas, fervientes sus creencias y devotas sus plegarias y piadosos sus rezos a su patrona excelsa.

Grande es la satisfacción que sentimos los vecinos de Aldeavieja al ver concurrir a caravanas de romeros serranillos de estos contornos y aún de lejanas tierras que hufanos asisten a la típica romería de su tierra, y que gozosos vienen a postrarse de rodillas ante las venerandas plantas de la milagrosa Virgen del Cubillo, para rezar y suplicar y ofrecer su gratitud a la querida Virgenita de su sierra por tantos y tan señalados favores y gracias como continuamente se reciben por su conducto; ¡Cuántos vienen de lejanas tierras a pie y descalzos y al llegar ante el altar de la Virgen caen de rodillas y rezan y lloran dando gracias por los beneficios y gracias conseguidos por su mediación!

Desde que la milagrosa Virgen se apareció al pastor en un cubo en el sitio que hoy tiene levantado su grande y hermoso santuario, en el lugar del Ejido, en el olvidado y apartado pueblo de Aldeavieja, obispado de Segovia y provincia de Avila, muchos son los prodigios y milagros obrados por su intercesión y varios de ellos se hallan expuestos en cuadros en su venerando santuario, confirmados por la superior autoridad eclesiástica, así como también las ofrendas hechas por los amantes devotos en acción de gracias.

Podemos afirmar que el señor cura de la parroquia y fieles devotos

De Interés para todos los obreros y empleados que tengan reconocido su derecho a la percepción del Subsidio Familiar

Para general conocimiento, esta Delegación de la Caja Nacional de Subsidios Familiares, hace público por la presente, a todos aquellos obreros y empleados que tengan derecho al cobro del Subsidio Familiar que les concede la Ley de 18 de Julio de 1938, que el pago correspondiente al mes de Marzo, dará comienzo el día y horas que a continuación se expresan:

Horas de pago

Por la mañana, de diez a una y media.

Por la tarde, de cuatro a seis.

Días de pago

Día 22: Todos aquellos que la inicial de su primer apellido comience con una de las letras A, B, C, CH, D, E, y F.

Día 23: Letra G.

Día 24: Letras H, I, J, K, L y LL.

Día 25: Letras M, N, Ñ, O, P y Q.

Día 26: Letras R y S.

Día 27: Letras T, U, V, W, X, Y y Z.

Para percibir el Subsidio han de exhibir en ventanilla cada receptor el impreso T de su Declaración de Familia.

Espera esta Delegación que para la buena marcha y organización del pago, todos los obreros concurrirán precisamente a estas oficinas, sitas en la calle de Tomás Luis de Victoria, número 4, principal, en los días y horas señalados para cada letra.

Les recuerdo a todos aquellos subsidiados a quienes interese que el Subsidio le cobre una tercera persona la necesidad de que ésta presente en el momento del cobro la oportuna autorización firmada por el interesado, de cuyo impreso pueden proveerse en estas Oficinas.

Los obreros que residen en los pueblos de la provincia recibirán el importe de los subsidios por giro postal en sus propios domicilios.

El delegado provincial, Manuel Cerro Corrochano.

La festividad del Corpus en Toledo

TOLEDO.—La Comisión ejecutiva provincial de Turismo en colaboración con la Comisión municipal de festejos trabaja activamente en la preparación de las fiestas del Corpus que se celebrarán este año con la solemnidad de siempre.

La custodia de Arfe recorrerá las calles de la capital, las cuales estarán protegidas por los típicos toldos, de cuya reparación se ocupa el Ayuntamiento. Las fachadas de las casas de la ciudad estarán adornadas por el vecindario para que resulten más artísticas.

También se procede a la organización de una exposición de artesanía en la que figurarán damasquinados, hierros artísticos, cerámica de arte puro y práctica, maderas labradas con talla de incrustación y otros objetos de la industria toledana.

de la Santísima Virgen cooperan de conformidad para que los cultos religiosos resulten solemnes y organizados; y para que los concurrentes no ignoren y sepan los actos religiosos que en este año se preparan en esta romería, se tendrán, un triduo que dará principio el día 30 a las siete de la tarde, visperas, el día 1 de mayo, a las siete de la tarde; día 2, a las once misa solemne con sermón, a las tres de la tarde, ejercicio y procesión; día 3, a las diez y media oficio de ánimas y sermón de difuntos.

Los romeros devotos que deseen asociarse a la cofradía pueden pedir la inscripción al señor cura de la parroquia, si gozan de buena conducta moral y religiosa y no pertenecen a sectas condenadas por la Iglesia, ni son públicos pecadores.

El corresponsal,

EFEMERIDES

18 de abril de 1905: fallece don Juan Valera

Por Rodrigo de Arriaga

Espíritu procer o inteligente, presenta dos facetas contradictorias; por un lado, parece un clásico del siglo XVII, por otro, el temperamento del autor de «Pepita Jiménez» se hubiera afeitado a maravilla con nuestros tiempos modernos de hoy mismo. Sin embargo, hablando con imparcialidad, la figura de Don Juan Valera, situada en perspectiva de lejanía, pierde. No nos proponemos aquí —librenos Dios de hacerlo— denigrar una de las figuras literarias más celebradas en la pasada centuria; pero si nos proponemos aquilatar los méritos artísticos de Valera, hemos de escribir sinceramente que como estilista preferimos a otros maestros de nuestro siglo de oro, como novelista nos quedamos con otros novelistas del siglo XIX, y como crítico el ideario estético y filosófico de Valera lo encontramos pobre, sobre todo si lo ponemos en parangón con Balmes, con el Padre Ceferino González, o con el maestro de maestros Menéndez y Pelayo.

Gran revuelo originó en los círculos literarios españoles la publicación de «Pepita Jiménez», cuyo contenido biográfico parece arrancado a los años juveniles de su autor; aquel remolino corrió parejas con el que produjo la publicación de otra novela «El Escándalo», de Pedro Antonio de Alarcón. Se da la circunstancia de que ambos autores habían frecuentado las aulas del seminario en sus años mozos, y de este ambiente semiclerical saturaron las páginas de sus libros más celebrados por los lectores contemporáneos. Sin embargo, la novela de Alarcón lleva mucho mejor las con-

diciones requeridas para tal género literario; no queriendo decir con estas palabras que «Pepita Jiménez» deje de ser un libro primoroso, el más bello de cuantos produjo la minerva excesivamente clasicista de Valera. Su estilo es impecable, como corresponde a todos los escritos del mismo autor; quizás resulte excesivamente frío y académico en algunas de sus páginas.

Nos hemos referido al Valera crítico. Hecha la aclaración de que hubo antes y después de él otros filósofos y críticos que le superaron, la labor de Valera no resulta desdeñable ni mucho menos. Antes que Milla, y antes que Menéndez Pelayo, el ejercicio de la crítica solo podía ser patrimonio de espíritus selectísimos, como el de Valera, el cual durante su carrera diplomática viajó y se cultivó con el contacto de ambientes literarios extranjeros; además, en su cerebro quedaba siempre el sedimento de las disciplinas aprendidas en el seminario, y es indudable que el trato con Aristóteles, Santo Tomás de Aquino y Suarez, aunque sea indirecto y a través de los libros de texto, crea «buena sangre». En suma, cuando hay que hacer la enumeración de las grandes figuras literarias de la pasada centuria, es imposible no solo prescindir del hombre y las obras de Valera, pero ni siquiera dejarlo en los últimos lugares de una enumeración de literatos; su lugar está entre los más notables, y si nos referimos a los novelistas habrá que citarlo inmediatamente después de Alarcón y de Pereda. — (Agencia Internacional Arco Spes).

Instituto Nacional de Previsión

Delegación provincial de Avila

Con fecha 1 de septiembre de 1939, el Caudillo publicaba de Ley de Subsidio de Vejez en sustitución del Régimen legal de Retiros Obreros Obligatorios. En aquella concepción el derecho a la percepción de tres pesetas diarias a todos los obreros mayores de sesenta y cinco años, y a los que pasando de sesenta se encontraran inválidos. El 1 de octubre de dicho año todos aquellos que alcanzaba la Ley referida comenzaron a disfrutar los beneficios de la misma.

Esta Delegación a la vista de la documentación presentada y por estar dentro de las condiciones exigidas en la Orden Ministerial fecha 6 de Octubre de 1939, ha declarado subsidiados de vejez y comenzaran a devengar la pensión correspondiente a partir de 1 de octubre del pasado año, los siguientes señores:

Juan San Segundo Mayo, Cardenosa; Rafael María Buitrago y Sanz, Arenas de San Pedro; Victorio Rodríguez Gil, idem; Manuel Plasencia García, idem; Francisco Javier Fuentes Cano, idem; Quintín Manzanero y Tello, idem; Victoriano Aroco López, idem; Ruperto Conde Gallego, Aldeaseca; Luis San Pedro Madejón, idem; Santos Chozas Cano, El Arrenal; Lueio Cano Vinuesa, idem; Juan Pérez García, Arévalo; Fermín Amillategui López, Las Berlanas; Adrían López Martín, idem; Juan Sáez Sáez, idem; Pedro García Blázquez, idem; Baltasar González Martín, Bercial de Zapardiel; Pedro Hernández Alonso, idem; Saturio Parrón Ventura, Barco de Avila; Mariano Medina, idem; Francisco Serafín García Diego, idem; José González González, Barromás; Salustiano Gil Sánchez, Blascomillán; y Agustín González Gómez, Cuevas del Valle.

(Continuará)

SANCHEZ PRIETO MEDICO

Piel-Venéreas-Sifilis

LANZAMIENTO DE PESOS

El record mundial de lanzamiento de peso, alcanzado el año 1934 por el americano Jack Torrance, en 17,40 metros fué siempre discutido, aunque fué reconocido oficialmente.

Este record mundial fué también llamado el record de los records, teniendo en cuenta que en tiempo indefinido no podría ser mejorado. Pero, sin embargo, hay en América un campeón de lanzamiento de peso, Alfred Blozis, del cual todos los especialistas aseguran que posee todas las facultades para batir el record mundial fijado por Torrance en 17,40 metros.

Blozis sobrepasó en Nueva York el record en pista cubierta fijado por Torrance en 16,19 metros, alcanzando 16,36 metros, y una semana más tarde mejoró su propia marca con 16,99 metros. Hay que esperar a ver si Alfred Blozis continúa estas mejoras de sus mareas.

La Ciudad Universitaria

La Comisión Ejecutiva de la Ciudad Universitaria está ultimando los estudios para proceder rápidamente a las obras de reconstrucción.

Según nuestras referencias, en fecha próxima se procederá a restablecer la Facultad de Filosofía y Letras, cuya magnífica biblioteca fué utilizada, como es sabido por los rojos para trincheras y parapetos y, por consiguiente, totalmente destruida. Luego se restablecerán las Facultades de Farmacia, Medicina y Ciencias y la Escuela de Arquitectura.

Las ruinas del Hospital Clínico serán conservadas tal como se encuentran hoy.

En el recinto universitario se levantará una iglesia parroquial bajo la advocación de Santo Tomás de Aquino, a iniciativa del ilustre Prelado de Madrid, doctor Eijo, y una capilla dedicada a San Isidro de Sevilla.

Se restablece la Lotería Universitaria, pues se necesitan ingresos para comenzar las obras lo antes posible.

## Protección del Estado a la Agricultura

MADRID.—El «Boletín Oficial del Estado» publica el Reglamento general dictado por el Ministerio de Agricultura, para la aplicación del Decreto de 10 de febrero último, que regula la protección del Estado contra los riesgos agrícolas y forestales.

En el Reglamento se determina que el Servicio Nacional de Seguros del Campo asumirá, en nombre del Estado, la función protectora contra los riesgos que amenazan a la riqueza agrícola y forestal. La clasificación de los riesgos podrá ser modificada. Las entidades aseguradoras que reúnan las condiciones prescritas, podrán solicitar los siguientes contratos:

Primero: De reaseguro.  
Segundo: De colaboración directa.

Tercero: De retrocesión.  
Se establece en el Reglamento los requisitos para los contratos y convenios, que serán de tres años de duración con posibilidad de prórroga de un año cada uno. Los contratos deberán ser solicitados por instancia, dentro del mes de octubre de cada año.

Se establecen también seguros parciales, auxilios económicos a los riesgos asegurables y se especifican los recursos con que contará el Servicio y la aplicación que deberá dársele.

## Bibliografía

«Anillo de boda»

Con todo interés y entusiasmo pues bien se lo merece recomendamos a todos los buenos católicos y patriotas avilenses un librito que con el título fascinador «Anillo de boda» han publicado en la Editorial Eléxpur Hermanos—Bilbao, los Padres de Familia de Guipúzcoa cumpliendo el encargo que les había confiado la Confederación Nacional.

Pequeño en sus dimensiones y amplitud es sugestivo, sólido, orientador, de gran actualidad hoy que se trata de recristianizar a España en el orden moral y como fundamento recristianizar la primera célula social que es el hogar.

Está escrito directamente para los nuevos contrayentes pero sería muy provechoso para los que ya han formado un hogar que verían en sus páginas el retrato más acabado de unos padres ejemplares.

Van desfilando en el librito los grandes dogmas de la familia, los eternos principios de la moral matrimonial y doméstica, las nociones fundamentales de la ciencia cristiana en la crianza de los hijos y todo ello amenamente, sugestivamente presentado por la pluma de oro del inmortal Padre Vilarriño y la profunda cultura del insigne catedrático de Pediatría de la Universidad de Madrid doctor Enrique Suñer.

Quizás los múltiples gastos familiares de hoy día retraigan a muchos a tomar este librito: que no sea así, pues es sumamente económico: solamente 0'50 céntimos y se nos ofrecen en él granitos de oro de una doctrina cristiana y española.

Bastarían las razones ya expuestas para recomendar este librito: su tema atrayente: autores selectos: su amenidad de estilo: su precio módico: su palpitante actualidad pero a todas ellas se une la recomendación en las primeras páginas del libro de una autoridad como el sabio Primado de las Españas Cardenal Gomá.

Por eso la Asociación Católica de Padres de Familia de Avila siempre atenta a las indicaciones y deseos de la Jerarquía y deseosa de procurar trabajar en cuanto pueda redundar, en bien de los hogares de la Diócesis de Avila tiene a disposición de cuantos lo deseen este librito que quisieramos fuese como un «vademecum» familiar y del cual esperamos produzca hermosos frutos en la recristianización de España.

A los miembros de Acción Católica, a todas las Asociaciones religiosas de caballeros y mujeres, a todos los católicos se lo recomendamos con interés, en este libro encontrarán lecciones de vida familiar cristiana y de restauración del hogar español.

Leedlo: conservadlo: Sed sus propagandistas entre vuestras amistades.

Hace unos días recibía nuestra Asociación el primer envío de cientos de ejemplares que había pedido: hoy está ya agotándose: tal ha sido el interés que ha despertado este librito.

No se olviden los hogares de Avila: Asociación Católica de PP. de Familia, 0'50 «Anillo de boda».

La Junta Directiva de la A. C. de PP. de FF. de Avila

## Con una bala en el cerebro desde los 24 años

En Ancona vive gozando de inmejorable salud un soldado de la Gran Guerra que lleva desde que tenía 24 años un proyectil de metralla alojado en el cerebro. En radiografías hechas repetidas veces se puede ver con claridad el proyectil, radiografías que él guarda con orgullo. Trabaja hace años sin ninguna molestia y tiene un magnífico aspecto. Solo en los días de muy mal tiempo se queja de dolor de cabeza.

**Carreterías**  
Teleros y mozos. Pedidos al fabricante, Pedro García.—Maderas, Excaray (Logroño)

## ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.

Evite estos peligros

# COLITIS DISENTERIA

IRRITACION INTESTINAL

Alivio inmediato

ELIXIR ESTOMACAL

## SAIZ DE CARLOS

Dirección provincial: San Bartolomé, 1. SAN SEBASTIAN

## LA RADIO COMPRO FINCA LE LLAMA

para proporcionarle un medio fácil y lucrativo de vida. Menos de 60 céntimos diarios le costará efectuar todos los montajes de RADIO con los instrumentos, materiales, VALVULAS, etc. que se le remiten junto con las lecciones teórico-prácticas sin otro gasto. No precisa ningún conocimiento especial para ser técnico diplomado en RADIO.

Único Instituto que remita LAMPARAS para construir SUPERHETERODINOS. Escriba pidiendo el libro «Rumbo a la Prosperidad» con sus famosas VENTAJAS. Se remite gratuitamente adjuntando a la petición el franqueo.

**INSTITUTO LEBRUN**  
Talleres, 27. BARCELONA (1)

## No sufra más del estómago e intestinos! ESTOBIOL

Es el medicamento que cura ESTOBIOL no es un tratamiento más a ensayar; es el medicamento por excelencia que cura las enfermedades estomacales, haciendo desaparecer seguidamente las molestias y dolores de las mismas. Digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, dispepsia, hiperclorhidria, neurosis, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colitis, diarreas, etc. etc., tienen su eficaz y seguro tratamiento en este producto. Es además el remedio estomacal que

**Nunca perjudica**  
Frascos, ptes. 5,80  
(Impuestos comprendidos)  
Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas. En todas las farmacias de España. Producto netamente español

**UNA ORDEN**  
A la Prensa solo deben enviarse las notas y comunicados que por su interés general exijan publicidad necesaria, y éstas reducidas a las palabras indispensables.

RIÑÓN, HIGADO, ESTÓMAGO

# AGUA CASTROMONTE VITA

EN BOTELLAS Y GARRAFONES

## Instituto Provincial de Higiene AVILA SERVICIOS AL PUBLICO

Sección de Puericultura... Preescolares... Miércoles a las once.  
Escuelas... Martes y sábados.  
Bastantes... Lunes y viernes a las once.  
Neonatal... Jueves a las once.

Consulta de Oftalmología... Miércoles a las cinco.  
de Otorrinitis, nariz y oídos... Martes y viernes a las cinco.  
de Odontología... Lunes, jueves y sábados a las cuatro.  
Dispensario antivenéreo... Hombres... Diaria de ocho a diez de la mañana.  
Mujeres... Martes, miércoles y sábados, 3 tarde.

Vacunación antirrábica... Diaria... Mañana a las once.  
Tarde a las cuatro.

Las demás vacunaciones... Diaria de once a una.  
Recogida de productos (del enfermo) para análisis... Diaria de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde.  
Recogida de productos para análisis... Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.

Servicios de desinfección... Diariamente. Se pedirán a la Sección de Bacteriología.

NOVAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se hallen nombre del enfermo e investigación de causa.

2.º Las ropas a desinfectar se recogen a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a media día.

## LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila  
(LOSILLAS NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios  
Lunes, martes, miércoles y jueves, a las 3 de la tarde.  
de enfermos nuevos y antiguos

Viernes y sábados: A la misma hora, prácticas de neumología.

Todos los días de la semana, desde las diez a las once horas: inspecciones, análisis físicos y pruebas biológicas.

Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.

Todos los servicios de este Centro son gratuitos.

# SARNOSIL

Suprime rápidamente el picor

FRASCO 5'50

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos! Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

“EL DIARIO DE AVILA”

Lea V. “El Diario de Avila”

## 28 naciones participarán este año en la feria de Milán

ROMA.—La característica predominante de la feria de Milán—la segunda por importancia, de Europa—consiste en la participación extranjera, que también este año es considerable, no obstante las adversas condiciones internacionales. En la próxima manifestación de la feria milanesa figurarán países que ya estuvieron representados otros años en la feria, y otros más que se presentan por primera vez. Ello demuestra el interés con que se sigue en el mundo el desarrollo de la producción y la estabilidad política de Italia. Quince naciones participarán oficialmente en la feria de Milán de este año, a saber: Italia, Bélgica, Brasil, Estonia, Francia, Alemania, Marruecos, Indias Holandesas, Yugoslavia, Manchukuo, Holanda, Rumania, España, Suiza, Turquía, Hungría; y 13 por iniciativas privadas: Estados Unidos, Bulgaria, China, Dinamarca, Grecia, Finlandia, Japón, Inglaterra, Luxemburgo, Noruega, República de San Marino, Sudán anglo-egipcio y Suecia.—(Agit).

## Competición de colosos

En Bélgica se celebró un extraño concurso: el hombre más gordo y más pesado de París debía ganarse el premio. El vencedor, el más gordo del país, fué un cervicero de 48 años que pesaba 221 kilos; ya cuando nació pesó seis kilos. Un panadero que pesaba 185 kilos creyó que alcanzaría la victoria, pero, como se demostró, 185 kilos no eran nada en aquel país.

Mencionemos también el caso de un cantante que gusta de aparecer en escena vestido de niño pequeño, que pesa la pequeñez de 175 kilos. En el pueblo belga de Chapelle-A-Wattinne, sin duda aldea alimenticia y sana, se encontró una docena de personas que pesaban de 150 a 190 kilos.

## OPOSICIONES

Obtención rápida de documentos en toda España. Despacho asuntos Centros oficiales y Tribunales. Estancos y Loterías.

**SANTOR, Serrano, 7  
MADRID**

Para asistir a los actos que se celebren con motivo de la Fiesta de Unificación, se ordena a todos los camaradas de la Organización que, sin excusa ni pretexto alguno, acudan uniformados al edificio de la Jefatura Provincial, Avenida de Portugal, 29, mañana viernes, 19, a las diez de la mañana, debiendo justificar, en caso contrario, los motivos que impiden su asistencia.

El jefe provincial, **Francisco de Tapia**.

### Organizaciones Juveniles

Para la celebración de las fiestas de la Unificación, mandado por la Nacional, se presentarán en este Cuartel, rigurosamente uniformados, todos los flechas y cadetes de esta O. J. el día 19, viernes, a las nueve de la mañana en punto.

Como es fiesta nacional y no se abrirán los comercios ni oficinas, castigaré toda disculpa que pueda poseerse en este sentido.

El delegado provincial, **Arsenio García Robledo**.

### Jefatura Provincial de Propaganda

Con motivo del aniversario de la Unificación, Avila debe festejar con la debida solemnidad tan fausto día. Y en su consecuencia el próximo viernes, día 19, la Jefatura política del Movimiento organiza los siguientes actos que espera sean acogidos con el mayor fervor del vecindario haciendo acto de presencia y a su vez adornando los balcones.

A las once de la mañana misa en la S. I. Catedral, a continuación, ante la Cruz de los Caídos, se celebrará una concentración de elementos del Partido. El jefe provincial de la Organización dará lectura al Decreto de Unificación, haciéndose ofrenda ante la Cruz de los Caídos por Dios y por España.

Se cantarán a continuación los himnos del Movimiento y por último desfilarán los afiliados debidamente uniformados, excepto la Sección Femenina que presenciara el acto en grupo ordenado.

El secretario provincial de Propaganda, **Bernardino González**.

## SUIZAS

Procedente de Torrelavega (Santander) ha llegado un vagón de chotas para pastos de 12 a 15 meses, y novillas preñadas. Para verlas y tratar con su dueño, Estrada, en Ajates, 2, y el viernes en el mercado de ganados.

## EN EL AYUNTAMIENTO

Pocas cosas noticiables podemos sacar de la sesión celebrada en el Ayuntamiento ayer por la tarde.

Comenzó como siempre «Con la ayuda de Dios...»

El señor secretario leyó el acta de la sesión anterior que fué aprobada. También dió lectura a un telegrama de la Casa Civil de S. E. el Generalísimo en el que en nombre de Su Excelencia se agradece el testimonio de adhesión presentado con motivo de la solución del problema de crédito para la construcción de viviendas protegidas por el Instituto Nacional en nuestra Ciudad.

Se aprobaron cuentas y nóminas de jornales.

Conoció la Corporación un oficio del Gobierno Civil sobre la fijación de fiestas locales, y también varias instancias, de permiso de obras, de vecinos de la Ciudad.

Se acordó sacar a subasta de arriendo, en plazo de diez días, la casa y huerta del Prado Sanjuaniego con tipo mínimo de ciento veinticinco pesetas mensuales, y cinco años de término.

Finalmente se trató de preparativos para la celebración de la Fiesta de la Unidad.

Continúan enfermos los concejales señores Vaquero y Arés, a quienes deseamos pronto restablecimiento.

## Impresión del momento

Ayer tuve una emocionante sorpresa en la junta extraordinaria del Real Patronato de Santa Teresa de Jesús. Su imagen, la magnífica talla del gran Gregorio Hernández, veneración profunda de mi pueblo, va a salir por vez primera de Avila. De rodillas, como está, va a postrarse a las plantas de su Madre la Santísima Virgen del Pilar.

Madre e hija celestiales se salvaron en sus imágenes de la avalancha de la horda atea. Cerca, muy cerca la tuvieron ambas. Los aires fríos del Moncayo como los de la Serrota soplaron en Zaragoza y en Avila con ecos cercanos de blasfemias rojas. Los frentes amenazadores de la destrucción estaban a dos pasos. Pero el empujón arrollador no les temían los maños allá como los abulenses aquí por la confianza en la providencia de sus dos Patronas.

Allá no acertó la aviación roja con sus bombas al templo glorioso del Pilar. Aquí tampoco alcanzó ninguna bomba la casa de la Santa. Si cayó una en la iglesia de su pila bautismal, la pequeñez del daño, dió motivo a que se colocara una lápida perpetuando la divina intercesión.

Ahora van a entrevistarse las dos Virgenes en la paz que nos trajeron con el victorioso Caudillo. El que tiene la mano de la Santa de Avila sobre la mesa de su despacho y la imagen de la Pilarica de Zaragoza en predilecta presidencia. Ambas como altísimas mediadoras en los destinos de la España inmortal.

Ya es de esta España el Pilar que baña el Ebro cimiento de su existencia y su grandeza. Como la casa que el Adaja arrulla la consolidó en los días del dilatado Imperio hispano. La Santa andariega desde su casa fué en peregrinación por Cristo por todos los caminos peninsulares. Y ahora que se abren estos hasta el Pilar, en peregrinación irá los de

### De hinojos ante el Pilar

Avila, llevándola, en acción de gracias desde su casa con las dos rodillas en tierra. Igual que las arrastraban los peregrinos medievales para entrar en el templo ungidos por la más acendrada fe.

Así entrará en Zaragoza nuestra Patrona en su imagen venerada que hace doblar a todos las rodillas. Así llegará a las plantas de su Madre rodeada de los abulenses. En ofrenda todos de obligada gratitud porque se salvó España. La España de Franco que vibra hoy en estas emociones de su religiosidad tradicional.

Hace tres noches oía yo por la radio la retransmisión de una velada teatral en Zaragoza en honor de la peregrinación navarra. Se puso en escena *Gigantes y Cabezudos*. En la sala se advertía el cálido entusiasmo navarro y aragonés. Sobre todo al desfilar con su pasodoble celebrémos los «repatriados» y al bailar el pueblo con los cabezudos y gigantes ante el Pilar!

España, en la adversidad en los días de esta popularísima obra, vibraba en ella. Se sentían los públicos inflamados de Patria y de amor a la Virgen. De la milicia y de la religión de su salvaguardia. Como ahora en el triunfo. Viéndolas unidas en la estrecha compenetración de la España guerrera y cristiana que hizo héroes y santos.

Los héroes y santos genuinos de nuestra propia historia que enardecidos veneramos y seguimos. Como a Franco. Como a Teresa de Jesús. La España eterna que la Virgen del Pilar conduce para su eterna salvación. Y por eso los abulenses, se disponen a ir vitoreando a su héroe, a su Caudillo, con su Santa al Pilar, para decir con ella de hinojos: Gracias, Señora.

J. Mayoral Fernández.  
Cronista de Avila

## Ecos de Sociedad

### Jefatura de Obras Públicas

#### Aviso a los concesionarios de líneas de transporte de viajeros

Se recuerda a los concesionarios de líneas de viajeros de cualquier clase la obligación de satisfacer dentro del mes actual los impuestos de canon de conservación y de inspección correspondientes al primer trimestre de 1940, así como de otros anteriores si estuvieran en descubierto, presentando en esta Jefatura las cartas de pago de los ingresos que efectúen en la Delegación de Hacienda para su toma de razón, en la inteligencia que de no hacerlo así, les serán aplicadas las sanciones con arreglo a lo dispuesto en el vigente Reglamento de Transportes.

Asimismo, se les advierte que para lo sucesivo deberán presentar en esta Jefatura, dentro de los diez primeros días de cada trimestre, las declaraciones de los kilómetros recorridos por cada uno de los coches afectos al servicio en el trimestre anterior, bien entendido que pasado dicho plazo, les será practicada la liquidación del canon de conservación, computándose el tonelaje por los coches de mayor peso de los adseritos a cada línea y sin derecho a reclamación de ningún género.

El ingeniero jefe, **Angel Elul**.

Mañana postre de Fresa en LA VIOLETA.

#### Servicio de carnes

El «Boletín Oficial» de la provincia publica la siguiente circular:

A requerimientos de la Comisaría General de Abastecimientos y ordenado por la Dirección General de Ganadería, no funcionarán mataderos municipales de esta provincia martes, miércoles y jueves de cada semana, no permitiéndose sacrificio alguno.

Mañana postre de Fresa en LA VIOLETA.

(Viene de la primera página)

Bergen la jornada fué tranquila. Cerca de Stavanger la aviación inglesa, durante la noche del 15 al 16 de abril, volvió a atacar, pero sin producir daños militares.

Se han rendido a las tropas alemanas que operan en la región de Kristiansand dos baterías noruegas más.

Las tropas alemanas continúan despejando la región ocupada de Oslo. Ha sido restablecido el tránsito ferroviario Oslo-Frederikstad-Halden-Harnsjoe hasta la frontera sueca.

Durante la tarde del 16 de abril

### COLEGIO SAN JUAN DE LA CRUZ

Calle Lope Núñez, 2  
Preparaciones especiales de Derecho  
Asignaturas de la Carrera  
y Oposiciones

#### SEXTO ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de

## D. Juan Antonio Vinuesa Robledo

FARMACÉUTICO

Que falleció en Avila el 20 de abril de 1934

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS  
Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Su viuda, hijos, hijos políticos, nietos y demás familia,

Agradecerán a sus amistades le tengan presente en sus oraciones.

Las misas que se celebren el día 20, sábado, a las ocho y media, nueve y nueve y media; el lunes, 22, a las nueve y nueve y media; y el martes, 23, a las nueve; todas en la Capilla del Santísimo Cristo, de los Claustros de la S. A. I. Catedral, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Avila 18 abril 1940.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

### Instituto Nacional de Enseñanza Media de Avila

#### AVISO

Se pone en conocimiento de todos los alumnos matriculados en este Centro docente en Enseñanzas Colegiada y Privada que a partir del día 20 del actual y hasta el día 30 del corriente abonarán sus derechos del Tercer Plazo de Matricula, en esta Secretaría y horas de diez a trece todos los días laborables, abonando por dicho plazo diez pesetas en papel de pagos al Estado, dos móviles de 0,25 pesetas y veinte pesetas en metálico.

Deberán presentar dichos alumnos el recibo del segundo plazo de matricula, siendo este recibo indispensable para el abono del tercer plazo, advirtiéndose que este plazo será improrrogable y el que no lo efectuase en el plazo señalado abonará derechos dobles o pérdida de matricula.

V.º B.º, El director, **Dolores del Palacio**; el secretario, **José Bayo**.

### JUAN JOSE ALVAREZ

JOYERO DE CONFIANZA

JOYAS OCASIÓN. COMPRA-VENTA  
Av. José Antonio, 56.—MADRID

### Junta local del Día del Plato Unico, de Avila

Se pone en conocimiento de todos los vecinos de Avila que a partir del día 1.º del próximo mes de mayo, el recargo establecido por no pagar en los días señalados las cuotas asignadas en concepto de Plato Unico, será elevado del 30 por 100 que se satisface actualmente, a un 35 por 100 que se comenzará a hacer efectivo desde la fecha antes indicada.—El teniente de alcalde delegad, **Francisco González**.

## GOBIERNO CIVIL DE AVILA

### Secretaría de Orden Público

Se interesa que se pasen por esta Secretaría a recoger el salvoconducto de seis meses los señores siguientes:

Dña Perpetua Colino de Vega, dña María Teresa Paradinas Monares, dña Josefa de Vega Fernández, don Benito Alonso Sánchez, don Benito Hernández González, don Angel Manglano Amores Bueno, don Zacarías Jiménez Jiménez, don Eugenio Zurdo López y don Urbano Luengo Torrecilla.

VENDO buena yunta domada. Bascarrabal (Avila).

### Misiones en Santiago

Continúan celebrándose en la iglesia parroquial de Santiago los ejercicios de la Santa Misión, que dirigen los Rvdos, PP. Fernández y Abaitúa, S. J. La iglesia presenta magnifico aspecto durante los diversos actos, que se organizan por separado, para hombres, mujeres y niños, a distintas horas. Anoche llenaban el espacioso templo de seiscientos a setecientos hombres, obreros de la barriada casi todos ellos, que oían las pláticas misionales con atento recogimiento espiritual.

En lugar destinado a las autoridades se hallaba el señor alcalde y algunos concejales del Excmo. Ayuntamiento.

El día de comunión general promete ser emocionante.

### Registro civil

Día 18 de abril.

Nacimientos: María-Ana de Jesús Aguado Hinojal, (Dos de Mayo, 6); Lucio Félix Cuenca Cuenca, (Vallespin, 13).

Defunción: Antonio Fernández Perez, de 66 años, (Valladolid, 20).

destacamentos alemanes ocuparon Kongsvinger, prosiguiendo su avance hacia el Norte. Al norte de Moeneffos los carros blindados alemanes intervinieron con éxito en la lucha.

La Marina de guerra aseguró el envío de nuevas tropas y materiales a los puertos noruegos.

Con los trabajos de ampliación realizados, las fortificaciones costeras del «fiord» de Oslo han sido adaptadas para una defensa efectiva.

En la defensa de Narvik ha caído el comandante de destructores, capitán de Navio, Bonte, después de una heroica lucha contra el enemigo británico, muy superior numéricamente. De las tripulaciones de los destructores averiados y que no toman parte en el combate, dos terceras partes fueron incorporadas a las tropas de defensa de Narvik. Los mencionados barcos de guerra dispararon contra el enemigo hasta su última granada.

Un submarino alemán hundió, al noroeste de las islas Shetland, un destructor de la clase «Tribal».

La Marina de guerra alemana ha incorporado a su servicio varios torpederos noruegos.

El 16 de abril la aviación alemana continuó ejecutando vuelos de reconocimiento sobre el centro y norte del mar del Norte, así como también a lo largo de la costa occidental noruega.

Pese al mal tiempo reinante, los aparatos alemanes atacaron a las unidades de la Marina británica. Una bomba de gran calibre lanzada por un avión alemán alcanzó a un buque-transporte británico.

Como ya se anunció oportunamente, fueron hundidos a 150 kilómetros al noroeste del fiord Mold un submarino y un crucero enemigos.

Durante sus vuelos de reconocimiento los cazas alemanes derribaron en la costa sudoeste de Noruega un aparato inglés tipo «Lockhead-Hudson» y un hidroavión «Sunderland». No ha regresado a su base un avión alemán.

En el frente del Oeste, al sureste de Merzig, las tropas de asalto alemanas volaron cuatro trincheras enemigas, dispersando a los 50 soldados ingleses que las ocupaban y capturando prisioneros a numerosos de éstos. También se apoderaron de armas y municiones.—EFE.

### Ocupación del ferrocarril del hierro

BERLIN, 17.—Las tropas alemanas han ocupado el ferrocarril llamado del hierro, que va desde Narvik a la frontera sueca. Los ingleses atacan a Narvik con tesón y han desembarcado fuerzas en las proximidades de dicho puerto. Más de la mitad del mineral sueco sale por este puerto noruego; el resto es exportado por el puerto sueco de Lulea, en el Báltico.—ALORDA.

### Las estaciones fronterizas en poder de los alemanes

ESTOCOLMO, 17, (S. E. T.).—Desde la frontera se informa que durante los últimos dos días han sido muy escasas las operaciones militares en la provincia de Kingsvold, al sudeste de Noruega. La población civil regresa a las ciudades y reanuda sus labores sin encontrar la menor dificultad por parte de las autoridades alemanas. La mayor parte de las estaciones fronterizas se hallan en poder de las tropas alemanas y han reanudado sus funciones los funcionarios noruegos. Sin embargo, cerca de Halden todas las carreteras principales y comunicaciones importantes, así como los puentes ferroviarios se hallan vigilados por las patrullas alemanas para impedir actos de sabotaje.—EFE.

### EL CARDENAL GOMÁ VA A SER OPERADO

TOLEDO.—Ayer por la tarde el Cardenal Gomá salió para Madrid, donde será sometido a tratamiento en una clínica.

El Cardenal fué trasladado en una ambulancia.

Su estado continúa estacionario